



Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement

La Prière d'Action de Grâce organisée par la Famille Présidentielle s'est clôturée dans une atmosphère de joie et de gratitude

Dans cette Edition:

page



La Prière d'Action de Grâce organisée par la Famille Présidentielle s'est clôturée dans une atmosphère de joie et de gratitude

1

Le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement procède à la signature d'un mémorandum d'entente avec l'Institut pour la Santé des Femmes

2

Rumonge: le Ministre de la Défense Nationale et des Anciens Combattants participe aux travaux communautaires

3

Inauguration de l'école sur la colline Burima

4

Bubanza: l'écroulement du pont Mpanda, un défi pour les usagers

4

L'association des natifs de Kamenge offre des livres à certaines écoles fondamentales de Kamenge

5

La Fédération de Football du Burundi sensibilise les acteurs de la Ligue A à l'intégrité du

6

La prière nationale d'action de grâce, organisée par la famille Présidentielle depuis le 28 décembre 2024 s'est clôturée le mardi 31 décembre 2024 au stade de l'ETS Kamenge dans une atmosphère de joie et de gratitude.

Dans la première partie de cette croisière, Madame Valérie Huber, en provenance des Etats-Unis, a exhorté les autorités burundaises à s'inspirer de Moïse, de développer une relation d'intimité et de dépendance avec Dieu, à être humble et à promouvoir la collaboration et l'apprentissage constant.

Elle a également encouragé les autori-

tés burundaises à tenir ferme sur les valeurs chrétiennes, à toujours défendre les intérêts et le bien-être du peuple en préservant sa culture dans toutes les prises de décision sur la scène régionale ou internationale.

Prenant la parole, le Chef de l'Etat du Burundi Son Excellence Evariste Ndayishimiye a remercié Madame Valérie Huber pour son message instructif et à réitéré la position du Burundi aux valeurs religieuses et culturelles centrées sur la famille, rappelant que Dieu est placé au-dessus de toute chose dans la constitution burundaise. S'adressant aux leaders, le Numéro Un Burundais les a exhortés à être

plus sensibles aux doléances du peuple, redevables de résultats à temps. Il a également annoncé les perspectives de mettre en place une commission inclusive mixte de lutte contre la corruption et la malversation économique.

Un moment de louange a marqué l'ouverture de la 2^{ème} partie de la prière d'action de grâce, offrant aux participants l'opportunité de glorifier Dieu et de célébrer ensemble, dans la joie et l'unité, l'arrivée du nouvel an.

Selon le Père Dieudonné Nibizi, les leaders doivent être des intendants fidèles et avisés, incarnant les valeurs d'Ubuntu et un patriotisme authentique, au service du peuple et de la nation avec droiture, afin que leur pas-

sage demeure gravé dans les mémoires des Burundais.

Le Numéro Un Burundais a annoncé, dans son mot de clôture, que la nouvelle année sera marquée par une abondante grâce divine, remplissant le pays de bénédictions et d'opportunités, et suscitant l'émerveillement du monde entier.

Agenouillé et tenant le drapeau national, avec la Première Dame, le Père de la Nation entouré des serviteurs de Dieu, a prié pour les bénédictions divines sur le Burundi au cours de l'année 2025. Les trompettes ont retenti, marquant ainsi la fin de cette croisade dans la joie. **(Présidence)**

Le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement procède à la signature d'un mémorandum d'entente avec l'Institut pour la Santé des Femmes



Le jeudi 2 janvier 2025, le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Son Excellence Ambassadeur Albert Shingiro et la Présidente-Directrice Générale et Fondatrice de l'Institut pour la Santé des Femmes Madame Valérie Huber ont procédé à la signature d'un mémorandum d'entente au siège dudit ministère.

Le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement Son Excellence Albert Shingiro a indiqué que dans le cadre de cet accord signé, le Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développement travaillera avec les trois ministères à savoir : le Ministère de l'Education Nationale et de la Recherche Scientifique, le Ministère de la Santé Publique et de lutte contre le SIDA et le Ministère de la Solidarité Nationale, des Affaires Sociales, des Droits de la Personne Humaine et du Genre.



Il a ajouté que Madame Valérie Huber a profité de cette occasion pour répondre à l'invitation de la première Dame du Burundi S.E Angeline Ndayishimiye pour se joindre à la population Burundaise dans la prière de grâce organisée par la famille présidentielle, afin de célébrer la fin de l'année et de rendre grâce à Dieu.

Cette invitée de marque a souligné que le partenariat entre la République du Burundi et l'Institut pour la Santé des Femmes aux Etats-Unis d'Amérique vise à défendre et protéger ensemble les burundais, à apporter des améliorations positives à leur vie et à protéger leurs valeurs.

Le présent Mémorandum d'Entente a pour objet de renforcer la coopération entre les institutions compétentes dans le domaine de la santé publique, de l'éducation des femmes, des filles et de leur famille, de développement social et de la diplomatie. Ce mémorandum vise la collaboration en matière de la promotion et protection des prin-

cipes et valeurs partagés tels que la famille, la culture et la souveraineté.

La République du Burundi facilitera le transport terrestre, l'obtention du lieu de travail ou de formation, l'interprétation et assurera la sécurité de l'Institut lors de ses visites dans le pays, à moins que les deux Parties ne le jugent nécessaire. Les deux parties pourraient aussi demander un soutien financier et la participation de sources extérieures, telles que les organisations internationales et des tiers, pour l'exécution de programme, de projets ou d'activités menés sur base du présent Memorandum d'Entente et conformément aux dispositions de leur législation. Toutefois, les Parties ne peuvent pas

recourir aux ressources financières déjà allouées au Gouvernement du Burundi par les organismes de coopération bilatérale ou multilatérale en vertu d'une Convention.

Son Excellence Albert Shingiro a remercié Madame Valérie Huber d'avoir apposé sa signature sur l'accord que le Burundi va mettre en œuvre. Il a dit que le Président de la République du Burundi, Son Excellence Evariste Ndayishimiye a déclaré que cette année 2025 est une année de persévérance et d'accélération qui va conduire le peuple burundais vers sa vision pays émergent en 2040 et développé en 2060. (MAECD)

Rumonge: le Ministre de la Défense Nationale et des Anciens Combattants participe aux travaux communautaires



Le samedi 04 janvier 2025, le Ministre de la défense nationale et des anciens combattants, Monsieur Alain Tribert MUTABAZI s'est joint à la population de la province Rumonge, dans les travaux communautaires consistant au bétonnage des semelles pour la construction d'un bloc de huit (8) classes en étage à l'école fondamentale de Mugweji.

Dans son mot d'accueil, Monsieur Léonard Niyonsaba Gouverneur de la Province de Rumonge a remercié le Ministre de la défense nationale et des anciens combattants Monsieur Alain Tribert Mutabazi pour s'être joint à la population de sa province dans ces travaux communautaires, et a fait savoir que Rumonge fait face à l'insuffisance de salles de classe et de bancs pupitres.

Le Gouverneur de Rumonge a évoqué la préoccupation des habitants qui réclament des indemnités pour leurs parcelles dans lesquelles a été érigé le

camp militaire de Rukinga, et a demandé au Ministre de la défense nationale et des anciens combattants d'aider à trouver une solution.

Dans son allocution, il a indiqué que nul ne peut prétendre réaliser la vision du Burundi pays émergent en 2040 et développé en 2060 en laissant de côté le secteur de l'éducation, qui selon lui, est la clé de tout développement.

Au moment où les habitants de Rumonge cultivent en grande partie du manioc et des palmiers à huile, Monsieur Alain Tribert Mutabazi les a invités à intercaler d'autres cultures pour diversifier et intensifier la production agricole.

Après avoir contribué 1.000.000 de francs bu pour l'achat de bancs pupitres, Monsieur Alain Tribert Mutabazi a appelé les natifs de Rumonge à contribuer eux aussi, pour qu'aucun élève ne s'asseye plus sur une pierre ou une brique en classe.

Il a profité de l'occasion pour visiter le quartier Nyankende en ville de Rumonge, dont les habitants demandent un chemin passant dans le domaine du camp Rukinga pour pouvoir accéder à leurs habitations. Un de ces habitants avait soumis la question au Président de la République du Burundi lors de la récente émission publique.

Le Ministre de la défense nationale et des anciens combattants a recommandé au Gouverneur de Rumonge d'aider ces habitants pour qu'ils aient ce pas-

sage en passant par la voie légale et en suivant les procédures prédéfinies. Concernant les indemnités, il a tranquilisé la population en lui disant qu'en collaboration avec le Ministre de l'environnement, de l'agriculture et de l'élevage, le problème sera bientôt résolu.

Il a terminé sa descente à Rumonge, en se joignant aux militaires du camp Rukinga dans les travaux de pavage d'une salle de réunion que ce camp est en train de construire. (RTNB)

Inauguration de l'école sur la colline Burima



Le samedi 4 janvier 2025, le Gouverneur de la Province Bujumbura, Monsieur Désiré Nsenyumva accompagné du Directeur provincial de l'éducation et l'administrateur de la commune Mutambu, a procédé à l'inauguration de l'école à deux niveaux composée de 6 salles de classe et 3 bureaux, construite sur la colline Burima sous l'initiative d'honorable Zénon Ndaruvukanye.

En plus de l'inauguration, ce visionnaire originaire de la colline Burima a offert 120 bancs-pupitres, soit 20 bancs par classe, ainsi que du matériel didactique aux élèves et aux enseignants, d'une valeur de 5 millions, afin de faciliter l'enseignement.

Dans son discours, Honorable Zénon Ndaruvukanye a indiqué que l'idée de construire une nouvelle école est

née après la destruction de certaines salles de classe par un ravin sur la colline où il est originaire. Grâce à la contribution de la présidence et de quelques natifs de Burima, ce projet a pu voir le jour, a-t-il ajouté.

En tant que promoteur de l'éducation sur sa colline natale, il a interpellé les enseignants à s'acquitter convenablement de leurs tâches afin que les élèves puissent progresser et obtenir les premières places aux tests nationaux.

Le Gouverneur de la province Bujumbura a salué l'initiative de ce natif de Burima qui vise à contribuer à l'atteinte de la vision du Burundi pays émergent en 2040 et développé en 2060. Il a saisi l'occasion pour interpellé les autres natifs à emboîter le pas à Honorable Zénon Ndaruvukanye pour développer leur province natale.

Quant à Monsieur Hermès Ndikumababo, Curé de la paroisse Kirinzi dont la succursale Burima est incluse, a aussi salué cette initiative de l'Honorable Zénon Ndaruvukanye, car il est en train d'accomplir ce que la Bible enseigne.

Signalons que les natifs de la colline Burima et l'Administrateur de la commune Mutambu ont offert des cadeaux composés des moutons et des certificats d'honneur à l'Honorable Zénon Ndaruvukanye en guise de reconnaissance des œuvres qu'il est en train de réaliser dans sa commune natale. (RTNB)

Bubanza: l'écroulement du pont Mpanda, un défi pour les usagers

Le jeudi 2 janvier 2025, les reporters de la Radiotélévision Nationale du Burundi dépêchés sur les lieux ont constaté que les habitants des collines Rubira et Buringa éprouvent beaucoup de difficultés à traverser cette rivière surtout pendant cette saison des pluies. Une ancienne élève rencontrée sur place a fait savoir qu'elle a abandonné l'école à cause de l'écroulement de ce pont car, elle devait payer quelqu'un pour la porter sur le dos afin de traverser la rivière, à raison de 2000 fbu.

Monsieur Venant Bigirimana, un des motards résident à Mpanda, a signalé que l'écroulement du pont Mpanda constitue un grand défi pour les habitants de cette localité en général, et pour les usagers du pont Mpanda en particulier. En ce qui le concerne, il doit payer 3000 fbu pour chaque passage à cette rivière pour les personnes qui l'aident à transporter sa moto et traverser la rivière. En cas de fortes pluies, il est obligé de passer la nuit à Gihanga, ce qui occasionne des dépenses imprévues, a-t-il poursuivi.



Madame Violette Nahishakiye, cultivatrice de la colline Rubira a pour sa part indiqué qu'après l'écroulement de ce pont, la vie est devenue plus chère: les agriculteurs ne peuvent plus traverser la rivière pour aller labourer leurs champs ou procéder à la récolte. Ils doivent passer plus loin, ce qui leur coûte plus cher. Elle a demandé au Gouvernement de tout faire possible pour réhabiliter ce pont.

Les marchandises sont devenues plus chères: par exemple avant l'écroulement du pont, une brique coûtait 60fbu mais pour le moment elle coûte 120 fbu car, les véhicules qui transportent ces briques doivent faire des détours, a indiqué un des habitants de la colline Rubira.

Monsieur Léopold Ndayisaba, administrateur de la commune Gihanga a indiqué qu'il est au courant de ce problème. Il fait savoir que la commune seule ne peut pas réparer ce pont faute de moyens insuffisants. C'est une grande rivière, affluent de la rivière Rusizi, a-t-il expliqué.

Le problème est en passe de trouver une solution, la commune a sollicité l'intervention d'autres institutions comme l'Agence routière du Burundi afin de l'appuyer dans la réhabilitation dudit pont, a précisé l'administrateur de Gihanga. Il a conclu en disant que le projet de réhabilitation de ce pont est inscrit dans le plan de développement communautaire de la nouvelle commune de Mpanda pour cette année 2025. (RTNB)

L'association des natifs de Kamenge offre des livres à certaines écoles fondamentales de Kamenge



Le vendredi 03 janvier 2025, l'association des natifs de Kamenge (ANAKA) a octroyé un don de 212 livres à 5 écoles fondamentales se trouvant en zone de la commune Ntakangwa, en Mairie de Bujumbura.

Ce don constitué de manuels d'enseignants et de livres d'élèves a une valeur d'à peu près 3.000.000Fbu. Monsieur Serges Nsabimana, président de cette association a indiqué que ce geste rentre dans le cadre de la célébration de la journée dédiée à l'éducation que les natifs de Kamenge ont instaurée et qui se célèbre le 03 janvier de chaque

année. Selon lui, l'éducation constitue la pierre angulaire pour réaliser la vision du Burundi pays émergent en 2040 et développé en 2060 car on ne peut pas atteindre l'émergence et le développement sans une population instruite.

A part ce geste, durant ces vacances de Noël, l'association des natifs de Kamenge a pavé et cimenté 5 salles de classe et a aménagé un lieu où sera installé un réservoir d'eau pour contribuer à la promotion de l'hygiène et assainissement en milieu scolaire.

Parmi les perspectives d'avenir, ANAKA compte primer les enseignants et les élèves qui se distinguent et créer une Coopérative des Natifs de Kamenge (CONAKA), afin d'exercer des activités génératrices de revenus pour pouvoir mieux accompagner le système éducatif en zone Kamenge, comme le signale Monsieur Serges Nsabimana.

Monsieur Bwoyero Jean Paul, Inspecteur Communal de l'éducation à Ntakangwa a exprimé sa gratitude à l'endroit de l'ANAKA et a invité cette association à contribuer à la construction d'une école post-fondamentale puisque selon lui, toute la zone de Kamenge ne compte qu'une seule école post-fondamentale, alors qu'elle a 5

écoles fondamentales.

Monsieur Rémy Barampama, Directeur Général chargé de la coordination des affaires politiques et sécuritaires au Ministère des Affaires de la Communauté Est-Africaine, de la Jeunesse, des Sports et de la Culture en même temps natif de la zone Kamenge demande aux autres natifs de cette zone de tenir compte du slo-

gan de leur association "Kamenge nyumbani", de le mettre en application et de l'inculquer dans l'esprit de leurs enfants.

Il a invité les Directeurs des écoles bénéficiaires du don de l'ANAKA à conserver précieusement les livres reçus, pour assurer leur longévité et les mettre à la disposition de plusieurs générations (RTNB)

La Fédération de Football du Burundi sensibilise les acteurs de la Ligue A à l'intégrité du football



Le 31 décembre 2024, la Fédération de Football du Burundi a organisé à son siège un atelier réunissant les présidents, entraîneurs et capitaines des clubs de League A, pour les sensibiliser à la lutte contre le trucage des matchs.

Selon Monsieur Alexandre Muyenge, Président de la Fédération de Football du Burundi, cet atelier visait à éliminer les paris illégaux et à partager les bonnes pratiques adoptées ailleurs.

Sur base d'enquêtes judiciaires, la fédération de football

du Burundi a révélé que certains joueurs sont déjà impliqués dans des paris illégaux, soulignant que même des arrestations ont déjà eu lieu, et que les enquêtes continuent.

Le Président de la fédération de football du Burundi Monsieur Alexandre Muyenge a appelé tous les présidents des clubs, entraîneurs et capitaines, à se mobiliser pour éradiquer ces paris illégaux et préserver l'intégrité du football burundais dans la région et au-delà. (RTNB)

Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération au Développe- ment

Département de la Communication

www.mae.gov.bi

Twitter: @MAEBurundi